

Reforma fiscal, "punta del iceberg" de los problemas (El Financiero 12/05/10)

Reforma fiscal, "punta del iceberg" de los problemas (El Financiero 12/05/10) Esther Herrera Cervantes / Finsat
Miércoles, 12 de mayo de 2010 Urge un acuerdo nacional: Guillermo Ortiz. · URGE REFORMA FISCAL, ADVIERTE G. ORTIZ MONTERREY, NL, 11 de mayo.- Los temas torales de México aún son la reforma fiscal y energética, sin las cuales es imposible pensar en crecer de forma sostenida. Por eso, se deben redoblar esfuerzos por alcanzar un acuerdo nacional que saque del estancamiento económico-político al país, coincidieron los exsecretarios de Hacienda Guillermo Ortiz Martínez y Francisco Gil Díaz, durante el panel magistral del Cuarto Foro Mundial de Negocios organizado por el Tecnológico de Monterrey. Ortiz Martínez consideró que aun cuando México, por su sistema de flotación del tipo de cambio - que le ha funcionado muy bien-, pudo librar exitosamente la embestida de los mercados financieros ante la crisis en Grecia, no queda exento de la volatilidad de la economía global y del pánico que vivieron los mercados la semana pasada. Sobre todo, dijo, porque aún no ha llevado a cabo correcciones de tipo fiscal. Hace falta, insistió, una reforma fiscal de fondo en el corto plazo, dado que es la "punta del iceberg", no sólo del estancamiento, sino de lo que pudiese originar en el futuro, por lo que se está viendo hoy en día con las crisis fiscales en Europa. Añadió que "estamos viviendo una dicotomía: por un lado, en el mundo hay claros signos de recuperación económica y, por otra parte, existe una situación difícil en los mercados financieros que provocó efectos muy graves de contaminación, tanto en Europa como en las naciones emergentes. Esto podría retrasar el proceso de recuperación e incluso ponerlo en riesgo". Al ser abordado por los periodistas, Ortiz Martínez sostuvo que, sin duda, el país tiene elementos para aguantar: un marco económico sólido, baja deuda y un déficit fiscal manejable, pero hay otros aspectos donde se debe seguir trabajando para que la economía mexicana no sólo crezca, sino sea competitiva. Destacó que "la razón por la que México no está, digamos, siendo un motivo de preocupación hoy en el mundo, es porque hay una deuda pública manejable". Insistió en que el país sólo requiere "de dos o tres aspectos (cambios)" para hacer la gran diferencia. Apuntó que no se necesita una larga lista de temas para que México pueda "echarse para adelante como economía". Estiran la mano En el mismo foro, Francisco Gil Díaz, presidente ejecutivo de Telefónica México y Centroamérica, comentó que al país le urge un acuerdo nacional. Puntualizó también el aspecto fiscal, principalmente, en la idea de impulsar un régimen más republicano y descentralizado, con el ingrediente de una verdadera rendición de cuentas. "Descentralización hacia los gobiernos locales para darles mayores facultades de recaudación, de hacerlos responsables y eficientes." Gil Díaz criticó que "los gobiernos municipales están acostumbrados a estirar la mano, por lo que tienen una muy baja recaudación de impuestos como el predial". Para el también exsecretario de Hacienda, aumentar la productividad del país sería caminar hacia una verdadera República.